



Especial 15 de junio

## Día Mundial de Toma de Conciencia del Abuso y Maltrato en la Vejez 2024

### Declaración de la FRAVM sobre el Día Mundial de Toma de Conciencia del Abuso y Maltrato en la Vejez

El maltrato a las personas mayores es un problema presente en la sociedad del que se habla poco o casi nada. Pero está ahí y no sólo en España sino en todo el mundo. Y es, además, un problema creciente, en correlación con el propio aumento del número de personas mayores en el conjunto de la sociedad.

Según los datos ofrecidos por diversos organismos, que se pueden consultar en los enlaces que ofrecemos abajo, uno de cada seis mayores en el mundo sufre algún tipo de maltrato. El ámbito donde más se producen es el familiar y el más frecuente es el maltrato psicológico. Y las mujeres los sufren en mayor medida que los hombres.

Uno de los grandes problemas en el tema del maltrato a las personas mayores es que hay pocos datos y dispersos. En el ámbito familiar, además, hay menos aún, pues es difícil para un padre o madre denunciar a sus hijos/as, por los lazos afectivos existentes y también, en cualquier caso y como sucede tantas veces, porque no hay otro sitio adónde ir. Una de las causas de este maltrato "familiar" es que los poderes públicos están delegando, en gran medida, el cuidado de la persona mayor a sus familiares o personas de las que dependen, con muy escaso apoyo institucional. Los cuidadores/as, en muchas ocasiones, deben sacrificar gran parte de su vida laboral, social... para atender a sus familiares dependientes, creándose situaciones muy duras que no propician una buena convivencia. Como queda reflejado en los enlaces de abajo, por supuesto, hay también maltrato en residencias, maltrato económico...

Para hacer frente al problema, La **FRAVM**, basándose en opiniones expertas, apoya la necesidad de:

- Más servicios sociales, tanto para dejar de delegar el cuidado de la persona dependiente en sus familiares como para mejorar la atención en las residencias.
- Avanzar en una legislación específica para protección de las personas mayores en su problemática concreta.
- Mejorar sustancialmente la coordinación entre las distintas administraciones y la formación de sus profesionales.
- Crear un Observatorio nacional sobre el maltrato a las personas mayores, que permita tener un conocimiento real del problema y adoptar las medidas más apropiadas.

7291

Y, hablando de maltrato, no podemos terminar sin dedicar un recuerdo a las 7.291 mayores que murieron en soledad en las residencias madrileñas durante la pandemia de Covid, sin compañía de seres queridos y sin ser derivados a hospitales donde quizá habrían salvado la vida o, al menos, hubieran tenido una muerte más humana.

*Continúa en la pag. siguiente*

*Grupo Motor Mayores*

**Enlaces de interés**

ONU. Día Mundial maltrato mayores 2024.

<https://www.un.org/es/observances/elder-abuse-awareness-day>

ONU. Maltrato a mayores. Datos y cifras.

<https://www.who.int/es/news-room/fact-sheets/detail/abuse-of-older-people>

ONU. Cinco prioridades para prevenir y responder al maltrato de las personas mayores.

<https://www.who.int/es/publications/i/item/9789240052550>

HelpAge 2022. ONGs de todo el mundo reclaman una convención internacional de la ONU que promueva los derechos de las personas mayores.

<https://www.helpage.es/organizaciones-de-todo-el-mundo-reclamanuna-convencion-de-la-onu-que-promuevalos-derechos-de-las-personas-mayores/>

Tlfno. de atención a personas mayores maltratadas. 900 65 65 66. "Confederación estatal de mayores activos": <https://confemac.net/>

Tlfno. de atención a mujeres maltratadas. 900-100-009 "Comisión para la investigación de malos tratos a mujeres": <https://malostratos.org/>

**Conversaciones en torno al 15 de junio, Día Mundial de Toma de Conciencia del Abuso y Maltrato en la Vejez**

La **FRAVM**, a través del Grupo Motor de Mayores, ha elaborado un vídeo en el que dos mujeres dialogan sobre el problema del maltrato a las personas mayores. Estas mujeres son:

- **Loles Díaz Aledo**. Periodista, Presidenta de la Fundación Grandes Amigos, miembro de la comisión Jubilare y de la asociación Mayores del siglo XXI
- **María Victoria Zunzunegui**. Doctora en Epidemiología por la Universidad de California Berkeley e investigadora y especialista en género y vejez.



Ofrecemos este vídeo tanto en su versión reducida como en la íntegra, a todas las asociaciones para que, si lo consideran oportuno, puedan utilizarlo como elemento de debate y reflexión con los vecinos y vecinas de sus barrios.

enlace al vídeo editado: [https://youtu.be/ZPV\\_1SfuTyg](https://youtu.be/ZPV_1SfuTyg)

enlace al vídeo sin editar: [https://youtu.be/D0tzfa\\_rQLY](https://youtu.be/D0tzfa_rQLY)